

Certificado de calidad al Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos de Cenipalma



El pasado 18 y 19 de diciembre de 2006, el Icontec realizó la auditoría de otorgamiento de la certificación al Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos (LAFS) de Cenipalma, así como a los procesos de direccionamiento y de apoyo, con resultados satisfactorios que se concretan en que el proceso cumple con todos los requisitos para obtener la certificación de calidad.

El LAFS se encuentra entre los pioneros, a nivel nacional en su rama, en obtener el certificado ISO 9001-2000, lo que lo sitúa entre los laboratorios más confiables del país, en términos de calidad y de mejora continua, lo

cual redunda en beneficio para el sector palmicultor colombiano porque garantiza que la información de resultados de análisis de muestras foliares y de suelos es una herramienta confiable y comparable a nivel internacional.

La entrega oficial de la certificación por parte de Icontec se realizará en marzo, en fecha por confirmar, y marcará el inicio de nuevos retos para el Laboratorio: mantener la certificación e iniciar el camino hacia la obtención de la Acreditación del Laboratorio que se constituirá en una garantía más de la competencia técnica del LAFS. | 20

Palmeros bien librados en la tributaria

La Ley 1111 de 2006 por la cual se adoptó la reforma tributaria mantuvo los beneficios que gozan los cultivos de tardío rendimiento y los biocombustibles, así como algunas exenciones que cobijan al sector palmero colombiano.

El lobby que hizo Fedepalma durante el trámite del proyecto en el Congreso arrojó sus frutos y por eso algunos cambios que estaban originalmente en el proyecto del gobierno no fueron aprobados por el Legislativo y el sector puede seguir contando con una serie de instrumentos que contribuyen a su desarrollo y consolidación.

Entre los logros estuvo el mantener la exención del impuesto de renta a las actividades gremiales, la investigación científica y la parafiscalidad agropecuaria y pesquera pues el gobierno quería ponerlas a tributar. Así mismo se pretendía gravar con el impuesto de renta el Incentivo de Capitalización Rural (ICR), los subsidios y ayudas otorgadas por el Gobierno Nacional en el programa Agro Ingreso Seguro (AIS) y los provenientes del incentivo al almace-

en Esta Edición

Mejores perspectivas para el sector agropecuario en 2007 3

Con Asoagropalma se concreta proyecto de planta extractora de Marialabaja 18

Palmicultores acceden a recursos de AIS 24

Sena aprueba recursos a Fedepalma para capacitación 32

Certificado de calidad para el LAFS

Uno de los objetivos de Cenipalma del año 2006 fue la certificación del Sistema de Gestión de Calidad del Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos (LAFS), bajo la Norma ISO 9001 versión 2000. Esta norma es un método de trabajo encaminado a mejorar la marcha y funcionamiento de una organización con el fin de optimizar la calidad de un producto o servicio y la satisfacción del cliente.

El 18 y 19 de diciembre de 2006, el ICONTEC realizó la auditoria de otorgamiento de la certificación al laboratorio y a los procesos de direccionamiento y de apoyo con resultados satisfactorios que se concretan en el informe de los auditores, cuya conclusión principal fue que el proceso de Análisis de Laboratorio cumple con todos los requisitos para obtener la certificación de calidad.

Este logro se ha conseguido con el aporte de todo el personal directivo, técnico, administrativo y operativo de Cenipalma, que desde la creación del laboratorio en el año 1996 hasta la fecha, ha facilitado la constitución de equipos de trabajo con un propósito central: "prestar un servicio al sector

palmicultor fundamentado en un soporte organizacional y técnico sólido, que le permita proporcionar a los clientes la confianza de que los resultados de análisis pueden ser utilizados como apoyo para un manejo agronómico idóneo del cultivo de palma de aceite en las diferentes zonas del país".

El Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos de Cenipalma se encuentra entre los pioneros, a nivel nacional en su rama, en obtener el certificado ISO 9001-2000, catalogación que lo sitúa entre los laboratorios más confiables del país, en términos de calidad y de mejora continua. Sólo otros dos laboratorios de análisis foliar y de suelos en Colombia han obtenido este certificado que los ubica, junto con el de Cenipalma, en posiciones de vanguardia en cuanto a la eficiencia de sus procesos y actividades y la rigurosidad en el sistema de control de calidad de los resultados analíticos.

La entrega oficial de la certificación por parte de ICONTEC se realizará en el mes de marzo, en fecha por confirmar, de la cual haremos partícipes oportunamente a todos los palmicultores ya que marcará el inicio de nue-



vos retos para el Laboratorio: mantener la certificación e iniciar el camino hacia la obtención de la Acreditación del Laboratorio que se constituirá en una garantía más de la competencia técnica del mismo.

La certificación obtenida redunda en beneficio para el sector palmicultor colombiano porque garantiza que la información de resultados de análisis de muestras foliares y de suelos, como parte de los soportes técnicos más importantes para el establecimiento y mantenimiento del cultivo, es una herramienta confiable y comparable a nivel internacional. ☼

